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平成２２年第４回定例会 一般質問通告一覧表 
 

氏名（受付日時） 番号 質 問 事 項 質 問 の 具 体 的 な 内 容 
１．蜂須賀千雅 

１１月２２日 

１０：１５ 

 １  男性の育児・子育て

参加への取り組みにつ

いて 

① 男性の育児・子育て参加を促す為の市が行って

いる施策について 

② 男性の育児休業の取得状況について 

③ 病児・病後児保育の進捗状況について 

④ 今後の取り組みについて 

    

  ２  市民の健康を守る更

なる健康づくり事業の

充実について 

① 現状について 

② 課題について 

③ 今後の取り組みについて 

    

  ３  不育症で悩まれてい

る方への取り組みにつ

いて 

① 不育症についての現在までの対応について 

② 不育症の認識と市民理解について 

③ 今後の取り組みについて 

２．御殿谷一彦 

１１月２２日 

１４：２０ 

 １  期日前投票の拡充に

ついて 

 

① 期日前投票の現状と一人でも多くの人が投票

できるよう、市の対応は 

② 投票入場券の裏側に宣誓書の様式の印刷を要

望 

③ 期日前投票所を増やすことができないか。 

    

  ２  デイジー教科書 

 デジタル教科書につ

いて 

① 発達障害などで読むことが困難な児童生徒の

学習支援への活用が求められているデイジー教

科書について 

    ア どのような施策か。 

    イ 評価は 

    ウ 当市での導入は 

   ② 正規の教科書としてのデジタル教科書につい

て 

    ア デジタル機器・デジタル教科書の活用の現状

は 

    イ 教員の習熟状況は 

    

  ３  ゴミ収集のサービス

向上について 

① ゴミ収集カレンダーの作成配付を要望 

 ア 他市の状況 

    イ 課題は 

   ② 高齢者・障がい者へのゴミ収集作業のサービス

拡充を 

    ア ゴミの持ち出しが困難な高齢者・障がい者に

対して個別宅への収集ができないか。 

    イ 同じく持ち出し困難な方にゴミ収集場所ま

での持ち出しサービスを要望 

３．尾崎 利一 

１１月２４日 

 １  ３市共同資源物処理

施設の桜が丘の想定地 

① ３市間で、現想定地での建設計画廃止を正式に

確認すること、今後の方策についての検討を開始 

８：４１  での建設計画の廃止に

ついて 

することが必要です。形式のいかんにかかわら

ず、協議を直ちに開始すべきです。市長の積極的 

   な対応を求めます。いかがですか。 

    

  ２  市内の大雨・水害対

策について 

① 大雨による市内の被害の状況をどう認識して

いますか。 

   ② 被害をなくす上で、何が課題になっています

か。また、当面どのような対策を打つのですか。 
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  ３  市立小中学校普通教

室等へのクーラー設置

など教育環境の整備に

ついて 

① 市立小中学校の普通教室等へのクーラー設置

について。教育委員会は「必要と考えている」と

答弁しました。市長は「この夏にも大勢の方々が

熱で命を落としてもおります。このことが子ども

に来ないとも限らない」と答弁しました。３年前

に町田市の中学生が学校で熱中症で死亡する事

故がありました。市長の答弁は、クーラー設置の

問題が、子どもの命にかかわるという認識を示し

た答弁です。遅くとも来年夏前には設置していた

だきたい。いかがですか。 

   ② 校舎と体育館の耐震工事が終われば、震災時の

安全性は確保されますか。窓ガラスや天井など施

設面での必要な措置を講じるべきと考えますが、

いかがですか。 

    

  ４  自治大学校や警視

庁、経済産業研修所の

スポーツ施設の市民利

用について 

市内のスポーツ施設

の拡充について 

① 自治大学校のグラウンドについて、年内に２日

間、市民が利用できることになりました。来年度、

年４回・約５０日の休講期間を中心にグラウンド

とテニスコートの市民利用を大きく広げていた

だきたい。そのための予算措置もとっていただき

たい。いかがですか。 

   ② 警視庁グラウンドについては、これまでの答弁

で成人も使用できること、尐年の使用については

使用料の減額の可能性があることが明らかに

なっています。今年度は工事などで使用できない

ようですが、これらの点での交渉はいまからすす

めていただきたい。いかがですか。 

   ③ 警視庁グラウンドについても、昨年３月に２日

間、尐年サッカー大会で使用したにとどまってい

ます。市民開放をもっとすすめていただきたい。

いかがですか。 

   ④ 東村山市にある経済産業研修所のスポーツ施

設についても、市民への広報や市民が使いやすい

ように使用料の引き下げや使用団体の拡大など

の交渉をすすめるなどしていただきたい。いかが

ですか。 

   ⑤ ９月議会で上仲原テニスコートのオムニコー

ト化などスポーツ施設の拡充を求めたところ、 

１０月の実施計画で、平成２５年度の事業として

オムニコート化が載りました。スポーツ施設・施

策のいっそうの拡充を求めます。いかがですか。 

４．中間 建二 

１１月２４日 

１３：４３ 

 １  オンデマンド交通の

導入について 

① 他市の導入事例から、必要経費や導入の形態な

どを調査しているか。 

② ちょこバスを補完する形で、市内に限定した交

通手段として、導入の検討を進めるべきではない

か。 

    

  ２  小中学校の普通教室

の冷房化について 

① ９月の定例会において、東京都への意見書が可

決されたが、その後東京都や市長会では、どのよ

うな動きがあったか。 

   ② 一日も早い実現を期待しているが、来年度以

降、どのような取り組みを進めていかれるのか。 

   ③ 冷房化ができるまでの次善の策として、何らか

の対応を検討しているか。 
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  ３  文化芸術振興条例の

制定について 

① 条例制定に向けて、具体的な検討を進めている

か。 

   ② 文化芸術を所管する部署を統合すべきではな

いか。 

   ③ ハミングホールなどの公共施設において、恒常

的に市民の作品の展示ができないか。 

    

  ４  保育園の待機児童ゼ

ロに向けての取り組み

について 

① 保育計画に基づいた取り組みは、どこまで進ん

でいるか。 

② 向原保育園の民営化に伴う、定員増と保育サー

ビスの拡充について 

③ 病児病後児保育の実施について 

５．佐村 明美 

１１月２５日 

１４：４５ 

 １  福祉・保健・医療が

連携した「保健福祉総

合センター」について 

① 東大和市総合福祉センターの基本計画につい

て 

② 今後の取り組みについて 

    

  ２  健康支援について ① 子宮頸がん検診クーポンについて 

   ② 子宮頸がん予防ワクチン接種の公費助成につ

いて 

   ③ 母子感染対策（ＨＴＬＶ－１の予防と啓発）に

ついて 

    

  ３  豊かな心を育てる読

書推進について 

① セカンドブック事業について 

② Ｗｅｂ図書館について 

   ③ こども読書推進基本計画について 

６．二宮 由子 

１１月２５日 

１６：１８ 

 １  安全・安心なまちづ

くりについて 

① 地域防災の強化について 

 ア 災害時避難所の配置は 

 イ 備蓄庫及び備蓄コンテナの設置状況は 

    ウ 各コミュニティー区内の拠点施設整備は 

    エ 今後の課題は 

    

  ２  教育について ① 教育センターについて 

    ア 現状及び対応は 

    イ 移転後のメリット・デメリットは 

    ウ 今後の課題は 

   ② 不登校児童の対応について 

    ア 現状及び対応は 

    イ 今後の課題は 

   ③ 小・中連携教育の推進について 

    ア 現状及び対応は 

    イ 今後の課題は 

   ④ 地域交流室について 

    ア 現状及び対応は 

    イ 今後の課題は 

７．関田  貢  １  文化について ① 東大和市の文化をどの様に考えているのか。 

１１月２６日 

９：２３ 

  ② 東大和市の文化の継承の方法と対策について

はどのように 

    

  ２  郷土博物館について ① 利用状況（市内小中学校、他市からは） 

   ② 展示物（常設・特別）の内容について 

   ③ 年間を通じて特別展示のセットができないの

か。市の文化として。 
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  ３  道路交通環境の整備

について 

① 都市計画道路立３・２・４号新青梅街道線の歩

道整備について、狭山５丁目前まで歩道整備され

ているが、その後の工事進捗について。また、清

水地区までの完成目標はいつになるのか。 

   ② 都市計画道路立３・４・１７号桜街道線の南街

地区内の直線で約５００ｍ位だけでも整備計画

促進についてはどうなのか。 

   ③ 都市計画道路立３・４・１７号桜街道線の新堀

地区内の市道１９００号線に横断出来るように

信号機の設置はどのようになっているのか。 

    

  ４  休日急患診療所につ

いて 

① 東大和病院に移管してはどうかについて 

② 地域の診療所との当番制と東大和病院、武蔵村

山病院の連携して実施。 

８．押本  修 

１１月２６日 

１０：０８ 

 １  危険な交差点につい

て 

① 市道９６９号線と９９５号線との交差点の一

時停止の方向が、東西から南北へと変更になって

から半年近くが経過しましたが、一時停止の標識

を無視して走り抜けて行く車輌が後を絶ちませ

ん。その多くが相当なスピードのまま、全くちゅ

うちょせずに走り抜けているのが現状です。この

ままでは人命にかかわるような事故がいつ起き

てもおかしくありません。この現状を認識してい

る警察は、連日現地にて複数の警察官による取り

締まりを続けており、日々何台もの車輌が取り締

まりの対象となっています。 

    ア この交差点につきましては第３回定例会に

おきましても指摘しましたが、その後市として

どのような対応をされましたか。 

    イ この交差点には何か大きな問題点があると

思います。抜本的な対策が必要と考えますが、

いかがですか。 

    

  ２  学校教育について ① 第３回定例会におきまして、市内小・中学校の

２学期８月２５日始業にはエアコン等の施設整

備が必要であるとの指摘をいたしました。 

市長からは、同感であるとの答弁をいただき、

前向きに対応していくとの答弁もいただきまし

た。来年度の予算編成において、この内容がどう

盛り込まれるのか教えて下さい。 

     

  ３  市民運動会について ① 今後どのような内容で実施されるお考えなの

か教えて下さい。 

    

  ４  旧山都町との交流に

ついて 

① 今後の方針について教えて下さい。 

９．長瀬 りつ 

１１月２６日 

１０：３０ 

 １ 市長の公務日誌につ

いて 

① ＨＰ上に掲載されている市長の公務日誌を記

載する担当責任者は誰か。 

② 公務の定義と範囲 

   ③ 公務日誌に記載されない公務とは何か。 

   ④ 市長専用車の管理・運行について 

    

  ２  選挙管理委員会 ① 東大和市議会議員及び市長の選挙における選

挙運動の公費負担に関する条例の見直しについ

て 

    ア ガソリン代 
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    イ ポスター代 

   ② 調査にかかわる選挙管理委員会の所掌事務の

範囲について 

    

  ３  総務 ① 平成２２年１０月１５日実施の市議会議員へ

の説明会にかかわる行政が行う調査と公表のあ

り方について 

１０．粕谷久美子 

１１月２６日 

１１：０５ 

 １ 教育 ① いじめ問題について 

  群馬県の小学生が自殺した事件が起きました。 

いじめ問題に関連していたのではないかとの報

道がありました。このことから市内の小中学校で

のいじめ問題への取り組み、対応はどのように行

われているのか伺います。 

   ② 学校外での児童生徒の行動について 

  児童生徒が学校外で事件事故にあった場合や、

補導された場合など学校はどのように把握して

いるのでしょうか。 

  対応はどのようにされているのでしょうか。 

   ③ 学校の飼育動物について 

  市内の学校で飼育している小動物についての

現状はどのように把握しているのでしょうか。 

    

  ２  実施計画について ① 総合福祉センター施設に設置予定されていた

地域包括支援センターが単独の計画とされたの

はどのような経過からなのか伺います。 

   ② 芋窪集会所の土地の購入について 

１１．尾崎 信夫 

１１月２６日 

１１：２１ 

 １  安全な街づくりにつ

いて 

① 空き家・空き地の適正な管理について 

② 安全・安心の街づくりの取り組みの向上につい  

て 

   ③ 通学路・学校周辺やちょこバス運行ルートなど

歩道のない狭隘道路へのグリーンの路側帯につ

いて 

   ④ 安全安心メールとＡＥＤについて 

    

  ２  雨水対策について ① 今後の対策として雨水浸透井の設置について 

   ② 各家庭に雨水貯留槽と雨水浸透枡の設置につ

いて 

    

  ３  貯水池・狭山緑地等

の自然を生かした取り

組み 

① さくらや貯水池の自然を生かした取り組みに

ついて 

② 東大和市立狭山緑地や都立東大和公園など狭

山丘陵を生かした取り組みについて 

   ③ 郷土館・プラネタリウムの現状と課題について 

１２．西川 洋一 

１１月２６日 

１１：４３ 

 １ 市内公共交通の改

善・充実について 

① ちょこバスの運行改善について 

市長も改善の必要性を認めています。改善する

ための検討を直ちに始めることを求めます。 

   ② 幅広く、市民の声を聞いて、運行路線等を決め

る必要があります。「ちょこバス改善アンケート」

「ちょこバス改善懇談会」を実施できないでしょ

うか。 

   ③ 「コミュニティタクシー」等他の交通手段を導

入して、市民の交通の利便を図るべきですが、ど

うですか。 
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  ２  市民の暮らしを支え

る施策を拡充すること

について 

① 年々の市民所得の減尐、若者の就職難など厳し

い雇用情勢、商店の売り上げ減尐等からわかるよ

うに市民の暮らしは厳しさを増していると言え

ます。市は、市民の暮らしの状況をどう認識しま

すか。 

   ② 市民の健康を守るために 

    ア 市民の医療費の負担軽減策の実施が必要で

す。いかがですか。 

    イ ９月１３日付厚生労働省保険局長通知をど

う受け止めて実施するか、伺います。 

   ウ 国民健康保険税引き上げの理由は、市財政悪

化により、国保会計への一般財源からの繰り入

れが困難という理由が挙げられました。市民の

暮らしむきも大変な状況です。市財政が若干改

善された今、保険税を引き下げるべきです。い

かがですか。 

    エ 国民健康保険制度の今後の動向について伺

います。 

   ③ 教育にかかる支援策の拡充を求めます。いかが

ですか。 

   ④ 青年の雇用相談窓口の設置を求めます。いかが

ですか。 

    

  ３  商工業の振興につい

て 

① 市内の全事業所を紹介する宣伝媒体を作り、各

事業所が持つ優れた技術、商品等を交流できるよ

うにするなど、積極的な振興策を展開すべきで

す。いかがですか。 

１３．中村庄一郎 

１１月２６日 

１１：５２ 

 １  学校教育について ① すべての子どもたちが、等しく充実した学校環

境のもとで、教育が受けられるようにするため

に、学校財務の運営のあり方はますます重要性を

増してきている。全国公立小中学校事務職員研究

会（全事研）が『子どもの生きる力をはぐくむ学

校教育環境を求めて』をテーマに新しい時代の学

校財務運営の一層の推進、そして新しい学習内容

に対応した教育環境整備の充実が図られること

を目的に１１月５日に開催された。 

    ア 講演や、講義の演題や発表の内容 

    イ アにみる今後の課題と当市における現状 

    ウ イにみる当市における今後の課題 

   ② 学校給食について 

    ア 当市としての学校給食のあり方についての

現状と今後の課題 

   ③ いじめについて 

    ア 未然防止と発見時の対応について 

    イ スクールカウンセラーや関係機関との連携

について 

    

  ２  スポーツの振興につ

いて 

① スポーツ振興に対する国、都の動向と当市の現

状と課題 

   ② 多摩地域におけるスポーツ振興の現状 

   ③ 都が実施している支援事業と多摩地域におけ

る今後のスポーツ振興と当市の課題 
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１４．吉野  孝 

１１月２６日 

１１：５５ 

 １  長引く生活環境の悪

化の中、低所得者、高

齢者、障がい者の生活

を応援する福祉の拡充

について 

① 削減されたガソリン費、難病患者福祉手当の扶

助費を復活すべきだと思います。 

② 食事サービス補助費の拡充が必要です。対象者

数や削減額の推移を、おたずねします。 

    

  ２  向原都営住宅内に創

出した用地の地区計画

と街づくりは、市民と

共にすすめる事につい

て 

① 現状の地区計画はどのようなものか。 

② 都が所有する用地と市の考える街づくりの関

係はどのようになっているか。また、これからの

対策をおたずねします。 

③ 市の考える、環境にやさしく、快適な街づくり

をどうすすめているのか、おたずねします。 

   ④ 街づくりは、市民とすすめることが大事だと思

いますが、市長の考え方をおたずねします。 

    

  ３  公園や緑道の草木づ

くり、樹木の落ち葉の

処理や維持管理につい

て 

① 例えば、いちょう通り、けやき通り、都営内の

剪定や落ち葉の処理は、どのようにされてきたの

か、おたずねします。 

② 市のシンボルとして、ケヤキとつつじが指定さ

れていますが、その維持管理と拡充は、どのよう

にしていますか、おたずねします。 

    

  ４  利用しやすい図書館

にするために、現状と

今後の改善策について 

① 過去５年、市民から寄せられている要望、意見

は、どのようなものがありますか。 

② 要望や意見は、どのようにいかされています

か。実現されているものは。また、懸案となって

いるものは、何時ごろ、実現しますか、おたずね

します。 

   ③ 休館日が多い、また、開館時間が短いとの批判

が寄せられていますが、現状の認識とこれからの

取り組みをおたずねします。 

   ④ 図書館の利用拡大を図るため、近隣市との連携

の現状と、これからの取り組みをおたずねしま

す。 

    

  ５  孤独死をなくす対策

について 

① 一人暮らし高齢者への見守り、声かけ、緊急通

報システムの問題点は何にあるか、その認識につ

いてお聞きします。 

   ② 新たなシステムの構築は、どのようにするの

か、対策をお聞きします。 

１５．関野 杜成 

１１月２６日 

１１：５７ 

 １  市民への情報提供 ① 現在の市報・ＨＰ等の情報提供方法は十分と考

えるか。 

② 個人への直接の情報提供の考え方 

    

  ２  スポーツ振興 ① 市長が考えるスポーツ振興の在り方 

   ② ストリートスポーツの広場などの設置につい

ての考え方 

    

  ３  教育 ① 今後の授業日数の増減情報 

   ② 土曜日の午前開校の考え方 

   ③ 東大和市独自の教育方針などの考えは 

    

  ４  高齢者 ① 年金暮らしの高齢者の医療状況 

    ア 月額の平均は 
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    イ 平均年収は 

    ウ 今後の対応 

    

  ５  生活保護 ① 過去３年間の生活保護世帯（者）の状況 

    ア 世帯数と人数 

    イ 財源の増減状況 

    ウ 今後の課題 

   ② 訪問調査の方法と課題と今後の考え方 

    

  ６  道路・歩道 ① 旧青梅街道など狭い道路や狭い歩道の拡張の

予定及び課題 

１６．小林 知久 

１１月２６日 

１１：５９ 

 １  東大和の可能性を活

かした街づくり 

① 東大和市は湖と緑のある豊かな住環境を残し

つつ、かつ世界的都市・東京の中心から一時間程

度、成長する多摩の中心・立川に隣接した交通至

便の地域である。開発・経済中心の価値創造が一

段落し、豊かさを深化させることが望まれる現在

の日本の状況を照らし合わせれば、この現在の東

大和の状況は時代を体現したバランスのとれた

施策を実行できる可能性がある。その視点で以下

のテーマを考えた時、それぞれどういった課題が

あり、施策の方向性が考えられるか。 

    ア 福祉 

 イ 教育・子ども施策 

 ウ 都市環境整備 

 エ 市民協働・生涯学習 

 オ 市民サービス 

 カ 財政運営 

 キ 行政経営 

 

 

 


